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ACTA NUMERO QUINIENTOS VEINTIOCHO: En la Ciudad de Bolívar, a un día del mes de 
Abril del dos mil cuatro se reúnen en el Recinto de Sesiones del H. Concejo Deliberante, en 
SESION ESPECIAL de INAUGURACIÓN DEL PERIDO DE SESIONES ORDINARIAS, los 
Concejales Sres.: BARCIA, HECTOR; CALIGIURI, NOEMI ELSA; CARBALLO 
LAVEGLIA, LUCIANO; DI POMPO, GRACIELA; DUVERNI, MARIA NELIDA ERRECA,  
JOSE GABRIEL; FLORES, FRANCISCO SIRO; GONZALEZ, JORGE; IBAÑEZ,  OSCAR 
LONGOBARDI, MARIA INES; OGUIZA, MARIO; PETTA, MARIA ANGELA; SARDIÑA, 
ADALBERTO; SOSA, FABRICIO; y VALLONE, DANIEL.. –----------------------------------------
Ausente el Concejal  VERGARA, ARTURO, sin reemplazo. .------------------------------------------- 
Preside la Sesión el titular del H. Cuerpo, Esc. JOSE GABRIEL ERRECA, actuando como 
Secretario el Concejal  Sr. DANIEL VALLONE, y como Secretario Administrativo el Sr. 
Marcelo VALDEZ. ------------------------------------------------------------------------------------------- 
Se encuentra presente en el Recinto el Sr. Intendente Municipal del partido de Bolívar, Dr. 
JUAN CARLOS SIMON. ----------------------------------------------------------------------------------- 
Siendo las 21.25 horas el Sr. Presidente invita al Sr. Intendente a izar la Bandera Nacional 
dando por iniciada la presente Sesión.--------------------------------------------------------------------- 
Acto seguido el Sr. Presidente invita al Sr. Intendente a hacer uso de la palabra. ---------------- 
El Sr. Intendente Municipal JUAN CARLOS SIMON: “Buenas noches, agradezco 

profundamente al H. Cuerpo de recibirme, a las instituciones, representantes de instituciones y 

pueblo de Bolívar; desearles  a los nuevos Concejales y a los que quedan, a este nuevo Cuerpo, 

lo mejor en el 2004; desearle al Sr. Presidente del H. Cuerpo, un desempeño feliz en sus 

funciones y ojalá podamos en conjunto desarrollar las ideas que aunque existan disparidades, 

podamos llegar a conclusiones sobre temas específicos que verdaderamente nos afectan a 

todos. Voy a tratar de ser sintético con algunos puntos que creo son importantes, por supuesto 

no voy a desarrollar  toda la actividad y los pensamientos del 2004, pero quisiera llevar un 

poco algunas reseñas de algunos temas que aprovechando está oportunidad  es interesante que 

por lo menos lo pongamos en la mesa del análisis, de las discusiones para este año, y que 

podamos un poco compartir decisiones en algún sentido. Primero expresarles que el ejercicio 

2003 ha sido un ejercicio equilibrado, armónico en el presupuesto municipal, con algunos 

puntos destacados que nos hacen llamar la atención para este o futuros años. Por ejemplo la 

Tasa Vial que fue un tema interesante del año 2003, recaudó 1.500.000 en el año más ejercicios 

anteriores 555.000 pesos, un total de 2.080.000 pesos.  El total de gastos fueron alrededor de 

2.100.000, es decir hubo un equilibrio en ese sentido, pero nos quedan grandes dudas con 

respecto a la amortización de los equipos, a las grandes necesidades  en un tiempo prudencial 

de hacer inversiones importantes, interesantes; por lo tanto estamos considerando la 

posibilidad de una inversión de alrededor de 1 millón de pesos y esto es importante 

establecerlo, analizarlo, para considerar algunos valores de tasa. Esta amortización de equipos 

en materia vial es muy acelerada y esto significa que tengamos que ir previendo algunas 

alternativa  de recambio, por lo menos en materia de retroexcavadora, de cargadoras y de 

camiones. En materia de salud, analizado el ejercicio anterior, que fue un ejercicio donde se 

aumentó considerablemente los gastos. Para que tengan una idea, en el ejercicio 2002 se 

invirtieron 4.032.000 pesos y en el ejercicio 2003, 5.222.000 pesos, es decir se aumentó el gasto 

en más de 1.200.000 pesos. Esto también abre un llamado de atención, de que el hospital 

público, la actividad pública en materia de salud está siendo requerida por distintas 

circunstancias, y que también requiere un alerta como para ver como nos vamos a parar en el 

futuro. El CRUB invirtió 651.000 pesos en conocimientos superiores. A este ejercicio le vamos 

a sumar una carrera Superior en materia de Enfermería; y en Acción Social el ejercicio 2002 se 

gastaron 526.000 y en el ejercicio 2003,  900.000 pesos, es decir un aumento del gasto en más 

de 400.000 pesos. Esto hace, tiré estos puntos nada más, como para que vean que hay puntos 

sensibles en la comunidad, que en la crisis, en la sociedad, indica rápidamente un llamado de 

atención en estos puntos y que necesariamente hay que atenderlos, y que merece la 

consideración de la municipalidad en sus aspectos, en el Ejecutivo y en el Deliberativo, y 

también un llamado de atención que indica que tengamos que estar analizando la posibilidad de 

que esto se puede incrementar en el 2004. En el área de Salud, la creación de la Secretaría de 

Salud, está trabajando muy fuertemente en la promoción de la salud, en actividades en materia 

de prevención; en este sentido se creó el cargo de Coordinadora de Actividades Preventivas, el 

cual se cubrió, se trabaja permanentemente en este tema y también en el tema de asistencia, 

donde también se creó el cargo de Coordinadora en Actividades Asistenciales, cargo que se va 
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a cubrir; creemos que es importante este trabajo. En materia también de Salud hay fuertes 

consideraciones, inversiones en Hospitales y en distintos temas que un poco los voy a enumerar, 

y seguimos apostando con mucha fuerza para que dentro de alrededor de 40 ó 50 días esté 

funcionando el Centro de Odontología Pediátrica, Odontopediatría, que es una preocupación 

para el municipio apuntar un poco a la prevención, a la educación de los chicos, trabajar en las 

escuelas y tener una respuesta también en materia de prevención, con un lugar  apropiado para 

pediatría, para los chicos, esto nos lleva también al compromiso, Marcelo Tinelli que lo 

anunció, y acá estaremos en poco tiempo poniéndolo en funcionamiento. También tuvimos la 

gran posibilidad que el Centro Navarro donara la cirugía laparoscópica que en pocos días va a 

estar en funcionamiento. Esto le va a dar al Hospital mayor posibilidad de solucionar 

problemas, es una cirugía que necesariamente debía estar en el Hospital. Hay una fuerte 

inversión también en instrumental de Hemoterapia, hemos armado un nuevo consultorio de 

Guardia, un segundo quirófano porque ya es necesario hacerlo, apostamos fuerte a la carrera 

de Enfermería Universitaria porque nos exigen cuando terminamos de erradicar la enfermería 

empírica, nos siguieron pidiendo más, y cuando uno da conocimientos, la persona que los 

recepta siempre pide más; entonces era necesario implementar este conocimiento con respecto 

a las enfermeras de Bolívar y de la región, ya empezó el curso, con una fuerte concurrencia y 

vamos a lograr en un tiempo mediano, tener una capacidad técnica muy importante; Uds. saben 

que es necesario, es la persona que más cerca está del paciente y tiene que tener posibilidad de 

tener conocimientos. Los CAPS están trabajando en los planes nacionales muy fuertemente bajo 

la Secretaría de Salud y la Dirección Primaria de la Salud, la Secretaría está haciendo un 

diagnóstico de situación, y de aceptación de los servicios hospitalarios y de salud de todo el 

partido; en poco tiempo vamos a tener una idea clara de todo esto. Es decir, que piensa la gente 

con respecto a estos temas que desarrolla el municipio. También estamos haciendo un control 

de vacunación domiciliaria, esto es importante, no se espera que ese control la gente lo vaya a 

decir al Centro de Atención; queremos asegurarnos que las vacunas están puestos en los 

chicos, y que la prevención se está realizando. Hay una decisión de hacer una fuerte inversión 

en una autoclave para esterilizar, en el Hospital, ya estamos trabajando, es un instrumental 

importante, muy costoso, pero es necesario hacerlo para tener seguridad. También en materia 

de Pediatría hemos invertido en instrumental, en  dos bombas de infusión, una para Pediatría y 

otra para Terapia Intensiva que nos da seguridad. Con respecto a Acción Social hoy podemos 

decir que estamos seguros que en el partido de Bolívar  no hay desnutrición, esto es muy fuerte 

en esta Argentina que tiene  tantos conflictos. Y todo eso sería un poco el trabajo en conjunto de 

distintas instituciones, de la fuerza que puede tener la Salud pero también la Acción Social, de 

estar al lado y atento a todo lo que esté pasando en la comunidad, y esto significa estar en un 

trabajo permanente y diario y estar a la expectativa de cómo se realiza la sociedad, o nuestros 

convecinos cómo están sufriendo la crisis que nos pegó muy duro en su tiempo. Es decir hemos 

realizado un seguimiento permanente de todas las familias en situación de riesgo entregando 

bolsones alimentarios y dando desayuno y almuerzo diario a 350 chicos; alimentos especiales 

para los celíacos; hemos abierto un nuevo comedor en Barrio Jardín, y por supuesto con todo 

este accionar el resultado es el que les dije primero. Estamos apostando fuerte a Materno 

Infantil, a Salud Sexual; es decir en materno tenemos atendidos 130 chicos; en Salud Sexual 

tenemos a 450 personas; en asistencia alimentaria estamos cerca de 7.088 personas. Hemos  

gastado en el 2003 116.000 pesos. Entre Casa Hogar de Bolívar y Pirovano tenemos 40 

personas, 27 en Bolívar y  13 en Pirovano; queriendo cubrir las extremas necesidades; en el 

Jardín Maternal tenemos 95 chicos; en Vivienda estamos asistiendo de distintas formas a 937 

personas; 14 personas celíacas reciben alimentos especiales. Y en materia de prótesis dental, 

una forma de trabajar que implementamos el año pasado llevamos unas 480 prótesis. Es decir, 

tenemos 4 centros integrales para atender los chiquitos que nos garantiza el resultado primero 

que mencioné, y hay 200 chicos atendidos en 4 comedores integrales que tiene le municipio. 

Este alerta en todas las áreas, ha dado un resultado muy positivo en el 2003, por lo tanto 

pensamos repetir esta experiencia en el 2004, la estamos realizando ya, y creemos que la 

situación del país tiende a acompañarnos, por lo tanto la situación va a mejorar bastante. 

Hemos tenido un pedido de exención de tasas y otorgadas a 800 personas, y pasajes para 

distintas situaciones de enfermedad, se entregaron 3141 en el 2003. Estos números los tiro 

como para que tengan  una idea clara de las cifras y también hacia dónde se apunta en las 

distintas áreas para proteger al ciudadano nuestro, al vecino, al que tal vez margina la 

actividad económica, al que deja de lado en esta división de la riqueza en Argentina. Un tema 
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que me interesa plantearlo, dejarlo planteado, es un poco el de Seguridad que es el que en los 

próximos días nos va a tener que reunir para considerar estos temas. Primero voy a hacer una 

descripción objetiva del tema policial en Bolívar, y después voy a dar mi opinión. Por lo tanto 

la primera etapa va a ser descriptiva y después voy a emitir una opinión, que será o no 

compartida, pero una opinión al fin, será un momento de debate con estos elementos primeros, 

creo que es necesario que hagamos un debate las instituciones como para poder encarar el 

problema. En Bolívar tenemos divida la situación en Patrulla Rural y Comisaría; en los pueblos 

de Urdampilleta y Pirovano no tenemos la división pero se hace un trabajo urbano y rural 

juntos. Para que Uds. conozcan un poco la Patrulla Rural: tienen 10 efectivos, de esos 10, uno 

es administrativo, y 2 tienen 29 años de antigüedad en el servicio; esa Patrulla tiene dos 

patrulleros: 6553 que es un modelo 2003 que tiene 60 mil kilómetros y el 29134 que es modelo 

98 y tiene 600.000 km. Reciben 1.085 litros mensuales de gasoil de los cuales 800 le da el 

municipio. El consumo óptimo sería 1.600 litros mensuales, es decir nos está faltando 

quinientos y pico de litros como para que haya un funcionamiento normal. El lugar físico donde 

está fue cedido gentilmente por la Sociedad Rural, no tiene cloacas ni gas natural. Es decir, la 

Patrulla Rural no tiene caja chica, no maneja dinero, todos sabemos que es una caja chica para 

gastos, no tiene independencia si bien hay una fuerte decisión en la provincia y en el ministerio 

de hacerlo independiente. El personal tiene que realizar, ellos le llaman adicionales, para 

incrementar su sueldo, por ahí los van a ver en el banco custodiando o realizando tareas que no 

son inherentes a su trabajo; y después de varias intimaciones el municipio tuvo que pagar la 

luz. Esta es un poco la idea que hay que tener la patrulla rural que es la encargada de custodiar 

las 500 mil hectáreas del partido y de circular por los 1.800 kilómetros de caminos rurales. La 

comisaría local tiene 54 efectivos, 13 de ellos no participan de la prevención,  se diluyen en 

carpeta médica, administrativas, tareas pasivas, correo, citador y limpieza. El resto, 41, hay 

que descontar las vacaciones que tienen derecho a tenerlas; los cursos que tienen que hacer, las 

custodias que tienen que realizar, la protección que pide la asistente social para realizar su 

trabajo, el oficial de justicia del Juzgado, la custodia de detenidos, accidentes de tránsito. Esto 

hace que no siempre se pueda armar el tercio. Esto le llaman al grupo de 7 personas que salen 

a protegernos. Tienen 8 patrulleros de los cuales solamente 4 están en buen estado, dos no 

sirven para nada, es decir los paran el algunos lugares como para asustar a alguno. Cuatro 

funcionan a gasoil, el número 59 a nafta y el 11 viaja, Uds. saben que el incremento de los 

viajes prácticamente es todos los días, a los detenidos hay que trasladarlos,  los calabozos no 

están habilitados, fueron clausurados, quiere decir que hay un detenido que no entra por 

contravención y hay que trasladarlo a algún lugar que puede ser Las Flores, Olavarría, Azul y 

además hay que trasladar los testigos que tienen que ir y no tienen medios y la policía de la 

provincia tiene cortados los pasajes en colectivo por falta de pago. Entonces ese patrullero que 

es el mejor de todos, está afectado a esos viajes. Hay veces que tienen que salir dos patrulleros. 

Sigo describiendo la realidad objetivamente. Entre robos y hurtos, voy a comparar enero del 

2002, enero del 2003 y enero del 2004. Es decir, de denuncias hechas, Uds. saben bien que no 

todos hacen la denuncia. Denuncias que tuvo la policía en enero del 2002 fueron 29, en enero 

del 2003, 46; y en enero del 2004, 21. Las denuncias en febrero del 2002, 41; en febrero del 

2003, 26 y febrero de 2004, 15. Las denuncias en marzo del 2002, 35; en marzo del 2003, 58 y 

en marzo del 2004, 23. Es decir, a pesar del estado de crisis, que no escapa nadie, que se 

encuentra la seguridad de la provincia de Bs. As., y más con los hechos recientes, disminuyó  el 

delito o bajaron las denuncias. Esta es un poco la descripción objetiva de la cosa, de cómo está 

la situación en estos momentos. No escapamos a esa crisis institucional que les comentaba 

recién, que todos lo palpamos, ni tampoco la crisis operativa de la seguridad en la provincia de 

Bs. As.. El municipio invirtió en el 2003 en materia de seguridad, 107.000 pesos. Este es un 

pensamiento personal, que escapa ya a la descripción objetiva que hacía de la realidad; y lo 

voy a leer porque es muy sintético y quiere expresar en estos momentos mi pensamiento con 

respecto a la seguridad. Estoy convencido que es necesario requerir una política de Seguridad 

clara, sincera, y coherente de la provincia de Buenos Aires, que es el organismo responsable en 

materia de seguridad. La seguridad en serio es una decisión política del gobierno de la 

provincia de Buenos Aires, que en algún momento tendrá que asumir la responsabilidad de 

administrarla. Ninguna duda que el país funcionará cuando cada una de las instituciones 

asuma las responsabilidades que se le otorgan por ley. En la medida que se desvíen las 

responsabilidades involucrando otros actores de la sociedad, o a los municipios, cuando no es 

función de ellos, estaremos fomentando la incertidumbre. Analicen, y esto es importante, que 
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analicemos las estrategias de las instituciones que estamos obligados a tomar intervención en 

la seguridad. Un municipio paga combustible; otro, compra un patrullero; otro, paga 

uniformes; otro, inventa un cuerpo de policía municipal; otro, incentiva a armarse para 

defenderse. Pero las causas que motivan la inseguridad siguen intactas. Muchas obligaciones, 

ningún derecho. Pedirle a los municipios grandes esfuerzos económicos y después el 

delincuente queda libre. El médico de policía no existe. El patrullero se cae a pedazos. La 

sociedad no cree en el sistema. Es como pedir esperanzas al condenado a muerte; solidaridad 

al avaro o paz al guerrero. Pero hasta que esta decisión política se tome y se ejerza como 

corresponde, sin lugar a dudas seguiremos participando para disminuir los riesgos. Estoy 

totalmente convencido que las causas que atentan contra la seguridad, entre otras, son las 

siguientes, y por lo tanto creo que hay que trabajar en ellas. Yo creo que hay falencias 

legislativas – voy a enumerar solamente los títulos – creo que hay serias falencias legislativas; 

hay conceptos jurídicos que no tienen porqué estar; o hay descripciones o interpretaciones de 

leyes que hay que corregirlas y establecerlas mejor; hay falencias judiciales, un departamento 

judicial entiende una cosa, otro, otra. A veces el patrullero ha ido con un detenido; y el 

detenido volvió más rápido que el patrullero a Bolívar, pasa en todos lados.  La falta de una 

fiscalía, estamos a 150 kilómetros. Firmamos un convenio con la Procuración de la provincia 

como para estar colocados el día de mañana para poder solicitar una Fiscalía, pero hoy no las 

otorgan. La escasez de combustible es una limitante sin ninguna duda. Las grandes extensiones 

es otra limitante. Patrullar y diagramar en grandes extensiones es una complejidad muy 

importante. La debilidad de la información de la policía hacia la comunidad es muy limitada, 

no sabemos que pasa, esta información que les doy se la tenemos que sacar con tirabuzón. Creo 

que hay que cambiar la actitud. Porque estoy convencido que con los datos que tiré no estamos 

en una situación límite. La falta de credibilidad y la participación comunitaria es un tema 

complejo y a abordar. La falta de un médico policial también es un tema que preocupa a 

muchos municipios. La falta de afianzamiento de la cúpula policial, es decir, esa incertidumbre 

que transmite la cúpula en las decisiones políticas y policiales hace trasladar una inseguridad 

también. Es decir, enumeré 10, 11 puntos que creo que son importantes como para poder 

trabajar. Este es un concepto, repito, personal de la cosa. Por lo tanto para trabajar estos 

temas, si estamos de acuerdo, si le agregamos o sacamos alguno más, creo que es necesario 

reunirnos las instituciones que están, que tienen ganas de trabajar y aportar elementos, y ver 

cómo resolvemos esta situación. Nosotros estamos dispuestos a trabajar en esto, a invertir en 

esto hasta que esta decisión política llegue. Por último quiero tocar un tema que también es 

importante, que la comunidad por ahí está preocupada, que es el tema del agua. Y quiero dar la 

idea del municipio, cómo la vamos a desarrollar, y no los molesto más. Nosotros hemos 

determinado la ejecución de 4 etapas en el 2004 con respecto al agua potable en Bolívar, con 

una inversión considerable. Para que Uds. tengan una idea, en qué consiste cada una de las 

etapas. En la primera etapa vamos a recopilar información hidrogeológica, meteorológica, que 

está a disposición, que está desparramada y es necesario agruparla. En esta primera etapa 

también vamos a hacer un balance hidrológico, es decir vamos  a, para sintetizarlo, a analizar 

qué cantidad de agua tiene el acuífero y tiempo de recarga del mismo. Es decir, de  las bombas 

que tiene el municipio, qué cantidad suficiente tiene el acuífero, y cómo se recarga cuando 

sacamos el agua. Queremos hacer un relevamiento hidroquímico en 3 kilómetros a la redonda, 

que sería la zona de los pozos para ver los valores que tiene con respecto a nitrato, flúor, 

arsénico. Esa primera etapa estimamos que va a tener 60 días para tener un resultado. La 

segunda etapa, una vez que tenemos todos estos resultados, va a consistir en analizar el estado 

de conservación de cada pozo que tiene el municipio; el estudio pormenorizado de las camisas 

de aislamiento y de las perforaciones. También queremos saber la potencia adecuada para el 

rendimiento de cada pozo. Porque estamos convencidos que hay bombas que están trabajando 

con una potencia determinada, y no la necesita; y en esta segunda etapa también  se van a 

determinar las posibles zonas de nuevas perforaciones. Esta segunda etapa tiene 80 días 

corridos como para tener las conclusiones. La tercera etapa, hay que seleccionar un sitio 

apropiado para una perforación exploratoria. Es una etapa corta, 30 días. Y la 4º etapa que va 

a terminar en un plazo de 30 días nos va a indicar, con los resultados de todas las etapas 

anteriores, el diagnóstico de la situación actual del campo de bombeo de pozos, de exploración 

que permitirá orientar acciones futuras. Son 30 días a partir de tener las 3 etapas cumplidas. Es 

decir, estamos convencidos que podemos estar con estos resultados claros, contundentes, que 

nos va a permitir planificar en un tiempo a largo plazo en Bolívar con respecto al agua potable, 
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a fin de año. Es decir, la inversión total para desarrollar estas etapas, sin hablar de inversión 

de ningún tipo, va a redondear los 60 mil pesos. El municipio no tiene capacidad técnica para 

realizar estos trabajos, los tendrá que contratar. No quiero demorarlos más, seguramente hay 

muchas actividades más que podría nombrar, quiero ser respetuoso de los tiempos de cada uno. 

Me queda mucho por decir, hablar de cultura, educación, de deporte, pero creo que el respeto a 

los tiempos de cada uno es importante, creo que son momentos y tiempos de reencuentro, de 

compartir, de proteger, de recordar todo lo que hemos visto y dicho para Navidad y Año Nuevo, 

y aplicarlo, multiplicarlo, jerarquizar la política, las instituciones, en síntesis, creo que es 

tiempo de prestigiar la sociedad  con nuestro accionar. Les agradezco profundamente  que me 

hayan delegado para dejar inauguradas las Sesiones Ordinarias de este H. Cuerpo del año 

2004. Muchas gracias.” (Aplausos)------------------------------------------------------------------------- 

El Sr. Presidente: “En nombre de este H. Cuerpo, le agradezco al Sr. Intendente sus palabras, 

y conceptos, no tengo dudas de que este conjunto de Concejales está renovando diariamente el 

compromiso al trabajo permanente para la comunidad, a la discusión de nuevos proyectos y 

nuevas alternativas. A pesar del disenso, se pueden construir alternativas para la comunidad. 

La comunidad lo está esperando y a eso nos vamos a abocar. Muchas gracias a todos por 

acompañarnos.” 

Acto seguido invita al Sr. Intendente a arriar la Bandera Nacional, dando por finalizada la 
presente Sesión, a la hora 22.10. --------------------------------------------------------------------------- 
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